





# Almadén, importantísimo objetivo de nuestra ofensiva

## La jornada bélica ha sido pródiga en grandes hechos, precursores de otros próximos y sensacionales

Hinojosa del Duque, 28 (7 mañana).

Es tanta la velocidad del avance de nuestras tropas de Andalucía que muchas veces uno tiene que formarse idea del acoplamiento perfecto que reina entre todas las unidades de nuestros ejércitos por los informes que dan los cuarteles generales: la gran extensión de terreno que en una sola jornada se libera, obliga a nuestros contingentes a cubrir enormes zonas.

Y sin embargo, pese a ello, no hay un solo soldado que, en ningún instante, no se encuentre matemáticamente en su lugar, en el que le corresponde y le ha sido señalado para que su rendimiento sea el máximo eficiente.

Este perfecto engranaje de hombres y material, se refleja fielmente en los pueblos que van siendo liberados.

Cuando salí de Hinojosa para seguir al Ejército que está operando, pasé por Pedroche. Y encontré ya a este importante pueblo la huella inconfundible del paso de España. Los infames carteles de propaganda marxista han desaparecido, sustituyéndose por nuestros pasquines alegres, los retratos del Caudillo, nuestras consignas, el yugo y las flechas. En las carreteras, una pareja de la Guardia Civil presta servicio de control, como si la normalidad hubiera reinado siempre en aquellos parajes.

Unos soldados de ingenieros están reparando las líneas telefónicas. Mientras, una batería pesada, arrastrada por los tractores, es cubierta de mirros y de ramajes por las gentes que han recuperado la paz.

La jornada bélica ha sido pródiga en grandes hechos, precursores de otros sensacionales, que no han de tardar en producirse.

Tuve la suerte de presenciar como la población de Almadén se lanzaba a la calle para vitorear y abrazar a los soldados liberadores, como les tributaba un recibimiento apoteósico.

Almadén es de las ciudades rojas que más han sufrido en poder de la horda, de las que con más saña han sido torturadas. Los daños exteriormente son pocos: los mandamás querían conservar las apariencias, pensando en ofrecer la ciudad y su región, riquísima, por sus minas, al extranjero, a cambio de unos aviones

y un puñado de material bélico. En Almadén tuvo su cuartel general el llamado jefe del ejército rojo del Sur, Hernández Sarabia, con toda su cohorte de comisarios y servidores.

El número de asesinados es elevadísimo, no siendo posible aún precisarlo.

Por el E., ha proseguido también la marcha de nuestras tropas, que han alcanzado objetivos trascendentales. Con la conquista de Villanueva de Córdoba se amenaza la formación de una gran bolsa; una simple mirada al mapa nos lo dice.

Cuando regresé para enviar estas impresiones, encuentro por el camino interminable caravana de prisioneros. Los hombres, cuya pesadilla al fin terminó, van contentos, alegres, cantando nuestros himnos, saludando bazo en alto a nuestras tropas motorizadas.

Saben que les espera la justicia de Franco. Por eso van confiados y tranquilos.

\*\*\*

A la caída de la tarde, en marcha nuestra fulminante ofensiva, quedaba alcanzado, con la ocupación de las famosas minas de Almadén, uno de los objetivos más importantes de nuestra campaña.

Los españoles al recibir la agradable noticia, tal vez no le hayan concedido todo su trascendental valor.

Almadén es una populosa ciudad, un gran centro industrial. Pero, más que ninguna otra, tiene la cualidad de ser la capital de la importantísima zona minera que produce más de la mitad de mercurio del planeta.

Comentamos la grata nueva porque no hemos aün olvidado que hace poco tiempo, ciertos Gobiernos extranjeros discutían, nada menos, sobre la conveniencia de que existiera una nación fuerte y potente, una gran nación, a la entrada misma del Mediterráneo. ¿Puede — se preguntaban — permitirse que Franco conquiste las minas de Almadén?

La respuesta está dada. Y se la han dado nuestras bayonetas.

La conquista de Almadén, pues, tiene una enorme trascendencia económica e internacional.

Sus famosos yacimientos de mercurio, patrimonio de la Patria, los han recobrado para siempre los soldados de la victoria.

### S. S. el Papa

#### Audiencia particular

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad recibió ayer en audiencia particular al Gobernador de la ciudad de Roma y a la representación de la

gistrados, en que actuó asimismo la aviación, los húngaros tuvieron 23 muertos y quedaron destruidas 14 casas.

Las tropas húngaras hicieron, a su vez, unos 500 prisioneros eslovacos y checo-moravos.

**Crisis en Lituania**

Kaunas. — El Gobierno lituano presentó ayer su dimisión al Presidente de la República.

Este ha encargado la formación del nuevo Gabinete al General Terpius, jefe del Estado Mayor lituano.

Se indica que el nuevo Gobierno tendrá una base política más amplia.

**El momento político en Inglaterra**

Londres. — Continúan las consultas de parte del Gobierno inglés a las otras potencias sobre la pretendida declaración común, si bien tal proyecto se da ya por completamente fracasado.

Lo que ahora más atrae a la opinión pública es el deseo que parece tener Mr. Eden de volver a entrar a formar parte del Gobierno, cosa que manifestó el pasado domingo, una vez más, en un discurso, insistiendo en la necesidad de ampliar la base parlamentaria del Gobierno. Los deseos de Mr. Eden, sin embargo, se considerarían como cosa contraproducente, pues que la entrada del mismo en el Gabinete británico disgustaría a Italia.

En cuanto a la implantación del servicio obligatorio en Inglaterra, se afirma que no se hizo a Bonnet promesa alguna.

Se afirma, finalmente, que en las conversaciones celebradas el pasado domingo entre Mr. Chamberlain y De Valera, al pasar éste por Londres, de regreso a su país, luego de su viaje a Roma, Irlanda se comprometió a suministrar víveres a Inglaterra en caso de guerra, bien que sin intervenir, sino permaneciendo neutral.

Lequerica llegó ayer a París.

París. — Ayer llegó a esta ciudad el Embajador de España, don José Félix Lequerica.

Le esperaban en la estación el señor Quiñones de León, representantes del Ministerio de Negocios Extranjeros y numeroso público, entre el que abundaban los españoles.

Al bajar del vagón el señor Lequerica, se oyeron entusiastas vítores a España.

En la estación había también periodistas de casi todos los diarios parisinos.

Tanta era la gente que aplaudía al señor Lequerica, cerrándole el paso, que varios policías hubieron de cuidar de desalojar parte del andén.

Al subir al auto que, condujo al señor Lequerica a la Embajada, se oyeron nuevos vítores a España y fuertes aplausos.

### MAQUINAS DE COSER

Vendo 3, marca "Paff", como nuevas. — Plaza Juanot Colom 27.

### El Comandante Militar de Menorca en Palma

#### Ha llegado esta mañana

Esta mañana, a bordo del vapor italiano "Franca Fassio", ha llegado el Excmo. señor don Joaquín Recás, Comandante Militar de Menorca.

Ha sido recibido por el Excmo. Sr. don Enrique Cánovas Lacruz, Comandante General de Baleares, a quien acompañaba su ayudante, el Comandante de Infantería, D. Manuel Villalonga y Alomar.

El nuevo Comandante Militar de Menorca, que ocupaba hasta ahora la Jefatura Militar del territorio de Larache, fué uno de los principales héroicos defensores de Oviedo, a las órdenes del general señor Aranda.

A su llegada a Palma, ha sido saludado por el Cónsul de Italia, señor Ramondino.

Reciba el general señor Recás, quien saldrá uno de los próximos días para Mahón, nuestra cordial bienvenida.

### Un remedio para su colitis

#### AGUA DE MONDARIZ

Unión Diocesana de Mujeres Católicas

Círculo de Estudios. — Se invita a los dirigentes de los Centros (Justas Parroquiales, Delegados y Auxiliares de Secretariado, y Auxiliares en general), a la sesión mensual del Círculo de Estudios, que tendrá lugar hoy martes día 28, a las 4 y media, en el Convento de la Caridad (Moral, 12).

Hora Santa. — Seguidamente tendrá lugar, en el mismo local, la Hora Santa mensual, en acción de gracias por la feliz elección del Sumo Pontífice.

Junta Reguladora de Importación y Exportación de Baleares

Por disposición del Servicio Nacional de Comercio y Política Arancelaria, las solicitudes de importación a partir del día primero del próximo mes de Abril, habrán de presentarse mediante nuevos formularios, cuyo importe ha sido fijado en una peseta el formulario completo, y podrán adquirirse en las Oficinas de esta Junta.

La misma ciudad que asistió a las ceremonias de la coronación del Padre Santo.

## Vísperas Madrid, anhelante

### En muchos sitios se avanzó sin disparar un tiro, sin bajar las tropas de los camiones

Frente de Madrid. — (Hoy, martes, 10:30 mañana).

Las cercanías de la capital de España estaban ayer, lunes, envueltas en un ambiente de honda emoción. Las condiciones en que se movía el enemigo hacían esperar acontecimientos.

Y éstos se produjeron. Levantando bandera blanca, grandes contingentes rojos comenzaron, a primeras horas de la tarde, a acercarse a nuestras líneas.

El cuadro no es fácil de describir. Los aplausos sustituían al silbido de las balas.

Nuestros soldados recibían fraternalmente a los que acababan de salir del infierno marxista.

Los nombres de Franco y de España se oían, vitoreados, por doquier.

## Marcha triunfal El enemigo-fantasma

Frente de Toledo. — (Hoy, martes, 11 mañana).

Se ha desplomado el frente rojo del Tajo.

La Infantería, después de tres horas de preparación artillera comenzada a las seis de la mañana, inició el avance.

El enemigo opuso débil resistencia. En muchos sitios se avanzó sin disparar un tiro. Nuestra labor artillera puede decirse que no tuvo respuesta.

Pocas operaciones, durante la campaña, han sido tan espléndidamente magníficas como la de hoy. A las seis de la tarde, en varios sectores se había avanzado 30 kilómetros; y al caer la noche, por el Este y por el Sur el avance rebasaba, en profundidad, los 40.

Se combate contra un fantasma. El enemigo, seriamente hablando, no resiste. En muchos puntos, el vance lo realizan nuestros soldados sin bajar de los camiones. Sólo focos aislados de resistencia pretenden, en

unos pocos lugares, oponerse a nuestro avance, pero son rápidamente vencidos.

La lista de los pueblos conquistados es interminable: el parte oficial da cuenta de los más importantes. La zona de terreno liberada rebasa los 5.000 kilómetros cuadrados.

Hoy, en Toledo, no se ha roto el frente: se ha desplomado el frente.

El número de prisioneros que capturamos es, en mucho, superior a cuanto imaginar pudiéramos.

Mientras tanto, en el sector de Madrid, también el frente enemigo ha comenzado a hundirse: sin un tiro, sin un cañonazo, sin un ataque.

La jornada de ayer, como las mejores de nuestra marcha victoriosa por tierras de Cataluña, ha sido sublime y gloriosa.

Hemos descubierto como un paseo militar casi prometido entregar a nuestras manos una zona inmensa, gracias a la sabiduría y a la previsión maravillosa de nuestro Mandó inguatable.

Lo que se advierte para conocimiento de los interesados y del público en general, por cuanto a partir del día primero próximo no podrán tramitarse las solicitudes de importación que no se ajusten a las normas establecidas por el citado Servicio Nacional.

Palma, 27 de Marzo de 1939 - III. T. — El Presidente, José Casasnovas Durán.

### Notas de sociedad

De viaje

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad, procedente de Cádiz, la distinguida señora doña Angela Vázquez de Muñoz, hija del Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, don Fernando Vázquez.

También han llegado esta mañana, procedentes de Barcelona, doña María Perelló, don Feliciano Gausin y señora y don Guillermo Sabater Mut.

De Mahón han llegado doña Purificación Pons Pons, acompañada de sus hijos María, Guillermo y Antonio de Olives Pons.

Esta mañana han salido para la península don Bernabé Fernández Pintado, don Jerónimo Massanet Nicolau, don Luis Vallés Tuset, Abogado; don Manuel Llofría Cerqueda y don Manuel Bonet Luque.

Viajiado

Ayer fué viajiado en Montuiri, el ex-alcalde de dicha villa don Juan Aloy Miralles.

Le deseamos pronta mejoría.

Petición de mano

Por don Francisco Ferruccio Francioli y para su hijo don Asvaldo, ha sido pedida al Comandante Médico don Eusebio Gimeno y distinguida esposa la mano de su bella hija Carmela.

La boda se celebrará en breve.

**FRONTÓN BALEAR**

Hoy martes 28 de Marzo 1939.

Tarde, a las 5

**CARMELO — ARRATE** contra **SATUR — RICARDO ATIANO — ISASI** contra **BARRENECHEA — ECHENIQUE** y quinielas

Detalles por carteles y programas. Jueves: partidos y quinielas

---

**COMPRARIA**

máquina calculadora en buen estado. Ofertas: Balmes, 47.

**MATHIS 8 H.P.**

Vendo. Informes, Garage Frontón: Obispo Campins, 34; Palma.

**CALA-RATJADA**

Se venden dos solares con pinos frente entrada jardines casa March. Extensión, 8 x 20 cada uno. Precio, diez pesetas m. c. Para informes: Baltasar Moyá Flaquer, Artá.

### Homenaje a dos marinos ilustres

El pasado sábado, en el despacho de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O.N.S., tuvo lugar un acto de homenaje a los ilustres marinos don Gabriel Rodríguez Acosta, Capitán de Navío, y don Pedro Sanz, Capitán de Corbeta.

El acto consistió en la entrega de los carnets de la Organización a los homenajeados; carnets hechos en piel, con adornos en plata y esmalte.

Efectuó la entrega el Jefe Provincial, señor Boloqui, acompañado del Secretario Provincial, señor Saiz Gralla y Delegados de Servicios.

El señor Boloqui pronunció breves palabras haciendo resaltar el apoyo prestado a la antigua Falange Española por los homenajeados, tanto en su política general, como en la fundación de la Falange Marítima y Flechas Navales. El homenaje-dijo es a los cargos que ocupan, sino a los buenos camaradas que han desarrollado cerca de nosotros una magnífica labor.

El señor Rodríguez Acosta, en frases de agradecimiento contestó al Jefe Provincial.

El acto finalizó brindando los reunidos por España y su Caudillo.

Reciban los ilustres marinos nuestra cordial felicitación.

### ¡BARBEROS!

Espumosa y consistente "CREMA DE AFEITAR" en "PERFUMERIA KAIROL", a 2'50 ptas. el kilo. Pasaje Maneu, 7 y 9. — Palma.

---

### COMPRARIA

Motor eléctrico 15 H. P. en buen estado. Ofertas: Avenida A. Roselló, 82.

La nieve no es tan blanca como suropa si la lava con

---

### LEJIA ELECTRICA

MAQUINAS SOCIALES PARA LA PUEBLA

---

### VENDO

Máquina para fabricación de pastas para sopa.

Informes: Mateo Pons. (Droguería), plaza Cuartera.

## La Medalla Militar de Aviación de Mallorca

### Hoy se ha impuesto a varios aviadores legionarios

A la hora de cerrar esta edición se está efectuando en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, el acto de imposición de la Medalla Militar de Aviación de Mallorca, a los Jefes de la Aviación Legionaria General Giuseppe Maseratini, teniente Coronel Remo Palazzo, Teniente Coronel Hellmuth Seil, Comandante Bruno Montanari, Comandante Smith y teniente-ingeniero Constanti Rufino.

Asisten al acto el Excmo. señor Comandante general don Enrique Cánovas Lacruz, con el Jefe de E. M.; el Vicealmirante Jefe de la Escuadra Excmo. Sr. Moreu; el Excmo. señor Gobernador Civil, don Fernando Vázquez Ramos; el Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo, Dr. Miralles; el Jefe Provincial del Movimiento, Sr. Boloqui; el Asesor de Milicias, señor Vila; el Delegado de Hacienda, señor Fons; el Presidente de la Audiencia, señor Delgado; el Alcalde accidental, señor Cirerol, con los gestores municipales, y los Cónsules de Alemania e Italia.

Asisten también representaciones de la Aviación Nacional y Legionaria, del Ejército y de la Marina.

Ha empezado el acto con breve discurso del Alcalde accidental, señor Cirerol, quien, después de loar el heroísmo de los aviadores legionarios, les ha suplicado admitieran les fuera impuesta la Medalla Militar de la Aviación de Mallorca por manos de los padres de algunos soldados mallorquines que murieron gloriosamente en el campo de batalla.

Seguidamente, se ha impuesto la medalla a todos los aviadores, excepto

al Teniente coronel Smith, que se encontraba ausente.

Después, el general Maseratini, uno de los condecorados, ha recordado a las Autoridades presentes palabras agradeciendo la distinción y testimoniando que los legionarios están gozosos de participar en la gran lucha de la cristiandad contra la mentira y de la civilización cristiana contra el comunismo marxista, terminando su discurso vitoreando al Caudillo y con las voces: "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!"

A continuación, nuestro amable Prelado, en elocuentes palabras ha recordado la histórica ofensiva quincena de agosto de 1936, cuando nuestra ciudad era bombardeada y reducida a cenizas por la aviación rusa, que le permitió librarse de tales bombardeos. Ha recordado que participó en el acto de imponer a los primeros héroes del aire en Mallorca la Cruz del Mérito Militar, el general Tamarit, arrancándose de su pecho, dió al glorioso aviador legionario. Ha terminado saludando a todos y cada uno de los condecorados y haciendo votos por la próxima paz victoriosa.

Después, los caballeros legionarios y concurrentes, han pasado a despacho de la Alcaldía, donde han sido obsequiados con una copa de vino español.

Cordialmente felicitamos a los aviadores aviadores condecorados y sumamos al justo homenaje que Mallorca les ha tributado.

## Esta mañana, en Roma La jornada de la Aviación

### El Duce ha entregado un centenar de condecoraciones. — Ha asistido la delegación española

Roma. — Esta mañana, con ocasión del 16.º aniversario de la constitución de la Aeronáutica militar italiana, se ha celebrado en Roma la Jornada de la Aviación con una solemne ceremonia ante el altar de la Patria, en que el Duce ha hecho entrega de 21 medallas de oro y 88 medallas de plata como recompensa al valor militar y al valor aeronáutico.

Al acto han concurrido los legionarios italianos que han luchado en África y en España, los cuales ocupaban un puesto de honor al pie de la escalinata del monumento al soldado desconocido, las familias de los aviadores caídos condecorados, 18 batallones de aviadores y otros batallones y centurias de pre-aviadores y alumnos de Aeronáutica, además de una ingente multitud.

Asistían 20.000 aviadores

El total de aviadores y alumnos que, poco antes de comenzar la ceremonia, estaban formados en la Plaza de Venecia, era de 20.000.

Han asistido también a la ceremonia los miembros de la delegación española, la cual, al llegar, ha sido objeto de grandes manifestaciones de simpatía.

Estaban también presentes numerosos generales del ejército y de la aviación italiana y las altas jerarquías del partido, que han ocupado puestos de preferencia a ambos lados de la escalinata del monumento.

Llega el Duce

A las 9'27 ha llegado el Duce, a quien acompañaba el subsecretario de la Aeronáutica, general Valle.

Mussolini ha sido recibido por los acordes del himno italiano y de "Giovinezza" y con grandes aclamaciones de la multitud, como también con disparos de ametralladora. Ha subido seguidamente la escalinata y después de saludar romanamente ante el monumento, se ha situado a

uno de los lados del gran reloj donde ha sido cumplimentado por generales De Boño, Teruzzi y presidentes del Senado y de la Cámara de los Fascios y de las Corporaciones.

El homenaje a los caídos

A continuación los gallardetes de las unidades de aviación han realizado honor a los caídos, para lo cual han subido la escalinata del monumento y colocadoos frente al Duce depositado una corona sobre el altar de la Patria, mientras las banderas italianas el himno nacional y "Giovinezza", y las fuerzas destacadas de la plaza presentaban armas y saludos romano-italianos.

La entrega de condecoraciones

Inmediatamente el Duce ha hecho entrega de las condecoraciones ofrecidas: 21 medallas de oro, correspondientes 19 de ellas a caídos y 2 de plata, muchas de ellas a caídos también, y algunas de bronce.

Mussolini, previa la lectura de los motivos de cada condecoración por el subsecretario Valle, ha colocado las medallas en el pecho del condecorado o de un familiar, a quienes pesivamente iba abrazando.

Los aplausos de la multitud han sido extraordinarios al subir la escalinata algunos condecorados y otros para recibir la medalla.

Al final de la entrega de condecoraciones, que ha durado cerca de una hora, se ha ordenado el saludo a los caídos y el saludo al Rey, entre disparos de ametralladora.

El desfile

A las 10'27 Mussolini, después de saludar a todos los miembros de la delegación española en forma efusiva, ha dirigido a la tribuna colonnada la entrada de la Via del Imperio para presenciar el desfile.

## Noticario nacional

Regreso de Fernández Cuesta

Burgos. — El Ministro de Agricultura y Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Fernández Cuesta, que asistió en Roma a la coronación de S. S. el Papa y a las fiestas de aniversario de la fundación de los Fascios de Combate, emprendió ayer su viaje de regreso a España. Hoy llegará a Hendaya y mañana estará ya en Burgos.

El servicio aéreo Lisboa-Barcelona-Berlín, se inauguró ayer

Barcelona. — Ayer se inauguró el nuevo servicio aéreo Berlín-Barcelona-Lisboa.

El aparato que inauguró esta línea llegó al aeródromo del Prat al mediodía, procedente de Berlín, saliendo a la una menos cuarto de la tarde para Salamanca y Lisboa.

Iban en el avión 14 pasajeros, habiendo invertido en el trayecto (dos mil 600 kilómetros) 12 horas.

La Virgen de Covadonga

Oviedo. — El Obispo, como Presidente de la Junta de Patronato de Covadonga, ha dirigido un telegrama al Generalísimo agradeciendo el rescate de la imagen de la Virgen de Covadonga, que será reintegrado al santuario procesionalmente y con gran solemnidad.

En Nievas se incendian 26 casas

En el pueblo de Nievas se incendiaron 26 casas. Por temor a que se vendabla propagara el incendio, se quemaron las casas del pueblo, casi todas. El vecindario pasó la noche en el campamento de Segovia para evitar de asistir a todos los vecinos de Nievas.

Otros noticiarios

Burgos. — El Gobernador civil de Valencia visitó anoche al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, luego, hablando con los periodistas, manifestó que ya se había nombrado Alcalde de Valencia, designándose para tan importante cargo al Sr. Capri.